

Le Sommet de Versailles: les perspectives
et les objectifs du Canada

Les sommets font partie d'un vaste réseau de consultations et de coopération sur les questions économiques internationales mais ils constituent la pièce maîtresse de ces consultations en raison de l'importance globale et individuelle des économies des pays du sommet. Ensemble, ces derniers fournissent plus de la moitié de la production mondiale de biens et de services et 80% de la production du monde industrialisé. Les sommets n'apportent pas de solutions miracles aux problèmes économiques fondamentaux mais ils permettent aux dirigeants des pays participants de faire le point sur l'interdépendance toujours plus poussée de leurs économies de chercher des réponses mieux harmonisées et plus efficaces à leurs problèmes et d'élaborer des lignes de conduite nouvelles.

Le Canada attache une grande importance à sa participation aux sommets économiques annuels. Nous avons des enjeux majeurs dans le système international des échanges commerciaux et notre économie est étroitement liée à celle des autres pays industrialisés de l'Occident. Il est par conséquent vitalemment important que nous ayions notre mot à dire dans la gestion des questions économiques internationales.

Cette année, il sera plus important que jamais que le Canada joue un rôle actif dans le processus du sommet. Le Canada, comme les autres pays du Sommet, a connu une augmentation dramatique du taux de chômage, une croissance lente, des taux d'intérêt élevés et une haute inflation persistante malgré le progrès enregistré dans la baisse des prix. Nous voudrions contribuer à la recherche collective de solutions aux problèmes actuels de stagflation et de récession et rappeler à nos partenaires du sommet la nécessité de tenir compte des effets de leurs politiques sur les autres pays afin qu'une relance permanente puisse s'accomplir dans tous nos pays.

Les grands objectifs du Canada à Versailles peuvent être résumés de la façon suivante:

Questions macro-économiques:

Face à la récession qui se poursuit, le Canada considère que la situation macro-économique constituera le sujet d'importance suprême à Versailles. Nous travaillerons en particulier avec nos partenaires du sommet pour dégager un consensus sur la nécessité de promouvoir collectivement les conditions qui favoriseront une reprise économique à brève échéance et sur des bases solides dans les pays industrialisés. Ceci faciliterait la poursuite de la lutte contre l'inflation, diminuerait les pressions